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重点

继取消外语听力统一测试后，我省再对高考外语“动刀”

2014年高考外语分值降30分

本报讯 25日下午，人
社部召开新闻发布会，新闻
发言人尹成基介绍说，实名
制就业工作正在积极推进，
通过实名制能够更加准确
地掌握高校毕业生就业信
息，便于对高校毕业生及时
提供相关的就业服务。

尹成基表示，通过实名
制能够更加准确地掌握高
校毕业生就业信息，包括他
的就业去向以及就业的稳
定性。

此外，尹成基介绍说，
我国已连续第8年调整企业
退休人员基本养老金待遇，
预计调整后月人均养老金为
1700元左右。城乡居民基本
医疗保险补助提高到人均
240元，居民医保住院医疗费
用支付比例和基金最高支付
限额也得到提高。 (宗禾)

据新华社北京4月25日
专电 工业和信息化部通
信发展司司长张峰25日表
示，将严格规范电信资费的
行为，按照更低的价格、更
多的选择、公开透明这一要
求，督促电信企业清理资费
套餐，简化资费结构，提高
资费的透明度。

张峰说，今年工业和信
息化部将集中整治乱收费
行为，严禁电信企业达成垄
断协议和滥用市场支配地
位，严禁通过虚假宣传强行
扣费等违规手段非法获利。
严禁为垃圾短信提供发送
渠道，严禁利用手机终端应
用程序恶意吸费等行为。

他表示，将坚决惩治一
批严重侵害消费者合法权
益的电信企业，对恶意违
规、屡纠屡犯的企业将责令
停业整顿，并通过新闻媒体
进行曝光。

据新华社北京4月25日
电 记者25日获悉，针对医
药购销中的走票、洗钱和商
业贿赂等行为，纠正医药购
销和医疗服务中不正之风
部际联席会议作出决定，将
开展全国医药卫生行业发
票使用情况专项检查予以
严厉打击。

会上，中央纪委副书
记、监察部部长、国务院纠
风办主任马馼提出，要创新
方法，以“制度加科技”方法
扎实推进这项纠风工作。要
督促各地结合实际，积极推
进带量采购、量价挂钩等措
施，完善药品采购评价体
系，提高药品集中采购工作
科学性。要推进“全国药品
集中采购中标价格查询数
据库”建设，为各地科学合
理确定药品中标价格提供
参考依据。要试点推广“阳
光用药”电子监察等工作方
法，通过网络技术手段对医
疗机构和医务人员进行实
时监督。

本报济南4月25日讯(记
者 杨凡 徐洁) 25日，在
国家教育咨询委员会省级
政府教育统筹综合改革组
调研工作汇报会上，省教育
厅厅长齐涛透露，2014年我
省高考外语科目分值将降

30分。这是继我省宣布2014
年夏季高考取消外语听力
统一测试后，又一项高考外
语改革新信息。

今年3月初，《山东省普
通高校考试招生制度改革
实施意见》规定，从2014年

起，外语考试科目中的听力
考试不再纳入夏季高考统
一考试内容。招生院校可在
招生章程中对考生高中学
业水平考试中的外语听力
成绩提出要求。报考外语类
或对外语口语有要求的专

业的考生，仍需参加由省统
一安排、各市招生考试机构
组织的外语口语测试。

25日，齐涛说，外语科目
分值降30分，与听力考试不再
纳入夏季统考内容有关，外语
科目分值由150分降低到120

分，是经过多年调研后作出的
决定。“一直以来，语、数、外三
大科目分值都是150分。外语
属于强势科目，从小学到高
中，学生把太多的精力都放到
外语上了。”齐涛表示，此举将
会给外语学习热降温。

“教育部批准去筹，我
倒看得很淡。”南科大首批
教改实验班山东学生家长
刘芳(化名)说，24日晚上，
她女儿给她发了五个字的
信息“我们去筹了”，她随
即回复“祝贺”。

虽然教育部通知并未

明确首批教改实验班44名
学生的“身份”，但刘芳“并
不担心”。“女儿目前的课
程开了十几门，这两天正
忙着期中考试。”刘芳说，
她的信心来自于女儿在南
科大的学习和生活“越来
越快乐和充实”。

“做出把女儿送到南科
大的决定，就是出于相信学
校的教改决心和魄力。”采访
中，她反复提到一句话，“前
途是光明的，道路是曲折
的。”

本报记者 杨凡 实习
生 翟楠楠

本报讯 南科大校长朱
清时25日表示，教育部批准
南方科技大学建立，只是万
里长征走出了第一步，下一
步是将改革试验进行到底。

在25日的新闻发布会
上，朱清时表示，批准立校是
一 件 大 喜 事 。“ 实 现 学 校
100%自主招生仍是未来努

力的目标。”朱清时说，招生
制度改革、人才培养机制、院
系设置、课程改革等都是未
来改革的重点。

谈到今年招生政策，朱
清时表示目前在商定之中。

针对外界对南科大“转
正”的各种解读，朱清时表
示，教育部要求南科大遵守

国家基本教育制度，并不意
味着南科大停止改革。南科
大改革的决心不会变，会继
续发扬“敢闯敢试、求真务
实、改革创新、追求卓越”的
建校精神，进一步确定新机
制、谋划新发展，为建立中国
特色现代大学制度不断探
索。 综合新华社等消息

本报济南4月25日讯
(记者 杨凡 实习生
翟楠楠 ) 2 5日，省教育
厅厅长齐涛透露，根据教
育部有关要求，2012年我
省省属高校本科招生计
划将与去年大体相当，不
再扩招。

据了解，教育部日前
发布《全面提高高等教育
质量的若干意见》，明确提

出，今后公办普通高校本
科招生规模将保持相对稳
定，高等教育规模增量主
要用于发展高等职业教
育、继续教育、专业学位硕
士研究生教育以及扩大民
办教育和合作办学。

不过，齐涛表示，“省
外高校在我省的本科招生
计划可能将有所增加，像
清华今年就增加了在我省

的录取计划。总的来看，不
会影响考生利益。”

另外，齐涛还表示，
针对我省2 0 1 4年启动的
省属本科高校自主招生，
山东也将借鉴“南科大”
模式，在部分省属本科高
校的部分专业进行自主
招生探索。届时，省内全
部本科高校还将实行专
家参与录取。

朱清时：南科大不会停止改革
不认为教育部要求遵守国家基本教育制度意味着“收编”

反响

长期以来，外语在高考
中的比重之大一直存在争议。
全国政协常委、山东省政协副
主席王新陆曾对媒体表示：

“全民学外语对很多不愿意学
外语的人和以后专业无需外
语的人来讲，就是谋财害命。”
他认为，不应该强制学英语，
高考也不一定要考英语。

有观点认为，高考英语
比重过大的模式，影响了大
批有其他专长人才脱颖而
出。“我是一名工程师，大学
毕业后没用过英语。回想我
美好的青春，多少时间被消
磨掉了。”名为“天下兴亡与
草民”的网友如是说。

此外，也有观点认为，
城乡英语教学力量参差不
齐，农村学生师资力量、教

学水平普遍较低，降低英语
在高考中的比重，更利于教
育公平。

对于针对今后外语教学
的部分担心，省教育厅厅长
齐涛提到，南方科技大学校
长朱清时曾对不统考外语听
力表示支持，他引述朱清时
学外语的例子说：“朱校长出
国前只学了半年英语，到了
国外半年后，在那个环境中，
英语的听说能力自然而然
就上去了。”

本报记者
杨凡 徐洁

25日，省城多位中学外
语老师表示，降低外语在高
考总分中的比重，可以理
解，但作为“听、说、读、写、
译”5种基本语言能力的一
种，以取消外语听力统一测
试的方式为外语学习热降
温，恐怕会让“哑巴英语”的

现象更为严重，不利于
人才培养。

山师附中高
一英语备课组

组 长 杨 梅

说，可能有的学生会减少
听力练习时间，但老师会
坚持外语教学、坚持听力
训练。

“去掉读写能力，相当
于砍掉了语言80%的功能。”
济南外国语学校外语老师
石涛说，城市学生中许多
有出国的考虑，还有的会
选择外国语专业，因此，学
校不会放松外语听说能力
的训练。

“若要降低外语比重，
不妨降低外语笔试试题难
度，或减少阅读、作文等每
种题型的分数。”有高中英
语老师认为，将听力统一测
试从高考中彻底拿掉，对教
学造成的影响让人担忧。

本报记者 徐洁 杨凡

学生家长>>

相信南科大“前途是光明的”

南科大获得“准生证”，
部分公众担忧，身份合法化
后，南科大的教改之路会因

“教育制度框架”而碰壁。
对此，教育专家熊丙奇

认为，教育部是否支持南科

大改革，要看允许其采取何
种招生模式。

“如果南科大今年的招
生被纳入计划内进行集中录
取，那么可以断定，南科大确
实被收编了；如果南科大被

允许完全自主招生，或由学
校自行举行测试、自主录取，
或结合统一高考进行自主招
生，就都表明南科大改革的
希望还在。” 本报记者
杨凡 实习生 翟楠楠

教育专家>>

改革希望关键在招生模式

今年省属高校

本科不扩招
省外高校在鲁招生或增加

外语比重过大

消磨学生太多时光

取消外语听力

更助长“哑巴英语”

朱清时 （资料片）

开展专项行动

严打医疗购销贿赂

工信部：

坚决惩治一批

违规电信企业

赞 忧

人社部：

高校毕业生

将实名制就业


	A04-PDF 版面

